

ABSTRAK

ANALISIS PENDAPATAN RUMAH TANGGA PETANI DAN TINGKAT KESEJAHTERAAN PETANI PASCA REFORMA AGRARIA DI DESA SIDOREJO KECAMATAN BANGUN REJO KABUPATEN LAMPUNG TENGAH

Oleh

RR.Dyah Ayu Larasati¹, R. Hanung Ismono², dan Eka Kasymir²

Reforma Agraria adalah sebuah program yang dapat menata penggunaan, pemilikan, dan pemanfaatan lahan bagi petani untuk meningkatkan kesejahteraan di Desa Sidorejo Kecamatan bangun rejo Kabupaten lampung Tengah. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: (1) Gambaran penguasaan lahan pasca adanya Reforma Agraria. (2) Tingkat pendapatan rumah tangga. (3) Hubungan antara penguasaan lahan yang telah diikutsertakan dalam Reforma Agraria terhadap tingkat pendapatan rumah tangga. (4) Tingkat kesejahteraan petani.

Penelitian dilakukan di Desa Sidorejo Kecamatan Bangun rejo kabupaten lampung Tengah. Pemilihan lokasi dilakukan secara sengaja (*purposive*). Metode pengambilan sampel dilakukan dengan menggunakan metode acak stratifikasi (*Stratified Random Sampling*). Jumlah responden 63 responden dari peserta Reforma Agraria. Metode analisis yang dalam penelitian adalah deskriptif kualitatif dan kuantitatif. Data yang digunakan adalah data primer dari wawancara dan kuesioner dan sekunder dari badan terkait yaitu BPN Provinsi Lampung.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa : (1) gambaran luas penguasaan lahan sebagian besar adalah petani menengah dengan luas lahan 0,5-2,0 Ha, dengan adanya dampak sosial ekonomi yang memperlihatkan dampak dari penguasaan lahan pasca Reforma Agraria dan rata-rata sumber pendapatan sebesar Rp.13.852.008,74. (2) Pendapatan rumah tangga dari hasil penjumlahan pendapatan pertanian dan non pertanian adalah Rp.17.978.225,91. (3) Hubungan antara penguasaan lahan terhadap tingkat pendapatan pertanian menunjukkan korelasi dengan didapatkan $R=0,786$, sedangkan penguasaan lahan terhadap pendapatan non pertanian tidak berkorelasi atau berpengaruh. (4) Menurut hasil analisis tingkat kesejahteraan rumah tangga berdasarkan indikator BPS (2008), menunjukkan bahwa rumah tangga peserta Reforma agraria menunjukkan angka sejahtera dengan adanya angka range skor sebesar 123 dimana range skor antara 92-147 adalah sejahtera.

Keterangan :

¹(Sarjana Jurusan Sosial Ekonomi Fakultas Pertanian)

²(Dosen Jurusan Sosial Ekonomi Fakultas Pertanian)